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Assembleia de Freguesia de 

Charneca de Caparica e Sobreda 
 

 

 

 

EDITAL nº 71/I/2015 

(Moção: Em defesa da preservação do Património Natural da 

Charneca de Caparica) 

 

Eu, Victor Manuel Ferreira Rosa dos Reis, presidente da Assembleia de Freguesia de 

Charneca de Caparica e Sobreda 

Faço público que na reunião da Sessão Ordinária de Dezembro realizada no dia 18 de 

Dezembro de 2015, a Assembleia de Freguesia de Charneca de Caparica e Sobreda 

aprovou a seguinte Moção: 

“Faz parte do território das Freguesias da Charneca de Caparica e Sobreda uma das mais 

importantes áreas naturais do Município de Almada e da Região da Península de Setúbal. 

A Mata Nacional dos Medos (também designada por Pinhal do Rei) foi classificada pelo 

Decreto-Lei nº444/71, de 23 de Outubro, como Reserva Botânica - RBMNM. Está 

integrada na Paisagem Protegida da Arriba Fóssil da Costa da Caparica- PPAFCC - que 

faz parte da Rede das paisagens Protegidas do Instituto da Conservação da Natureza e 

Florestas - ICNF. Esta mata foi mandada plantar pelo Rei D. João V, no século XVIII, com 

a intenção de fixar as areias das dunas que progrediam para os terrenos agrícolas. Com 

a plantação do pinheiro manso pretendeu-se criar uma camada arbórea que dificultasse 

o avanço das dunas sobre as plantações. 

Atualmente, tem grande importância no património natural do concelho de Almada, com 

ótimas condições de recreio e de lazer, servindo toda a zona metropolitana de Lisboa e 

a Península de Setúbal. 

Na Cimeira do Clima – COP21 recentemente realizada em Paris foi assinado por 195 

países o acordo final que visa conter o aquecimento global abaixo dos 2 graus Celcius 

de cujas medidas faz parte a preservação das áreas verdes, verdadeiros “pulmões” 

determinantes para a qualidade de vida das populações. 
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Nos anos mais recentes com decisões puramente economicistas que ignoram a defesa 

do património natural e o bem-estar das populações foram tomadas medidas gravosas 

em relação à Reserva Botânica da Mata Nacional dos Medos das quais salientamos: A 

desativação das designadas “Casa do Guarda Florestal” (Praia da Rainha e outras), A 

redução drástica do pessoal técnico (Vigilantes da Natureza e outros); O desinvestimento 

na manutenção da Mata e na divulgação e disponibilidade de fruição da mesma pelas 

populações. 

Urge reverter esta situação. 

Tem valido, para evitar males maiores, a ação da Câmara Municipal de Almada na criação 

a expensas próprias e com a colaboração dos Bombeiros Voluntários de brigadas de 

vigilância permanente na designada “época de fogos”; A manutenção das vias 

rodoviárias de acesso embora de estradas florestais se trate; O apoio a ações de 

divulgação às populações da Reserva Botânica da Mata dos Medos (“conhecer para 

melhor preservar”), igualmente com o ativo empenhamento da Junta de Freguesia da 

Charneca de Caparica e Sobreda. É importante salientar a ação abnegada dos “Vigilantes 

da Natureza” do ICNF e dos voluntários amantes da mata que muito têm contribuído 

para a sua divulgação e preservação. 

A Assembleia de Freguesia da Charneca de Caparica e Sobreda, reunida em Sessão 

Ordinária em 18 de Dezembro de 2015, delibera: 

1. Recomendar a reavaliação por parte do Instituto da Conservação da Natureza e 

Florestas e da novel Secretaria de Estado das Florestas e Desenvolvimento Rural da 

globalidade da situação da Reserva Botânica da Mata Nacional dos Medos; 

2. Recomendar o preenchimento total das vagas no quadro de técnicos afetos à Reserva 

Botânica da Mata Nacional dos Medos, “Vigilantes da Natureza” e outros. 

3. Recomendar a reativação das designadas “Casa do Guarda Florestal” mantendo-se a 

propriedade pública das mesmas.  

4. Recomendar a canalização de fundos europeus destinados à proteção ambiental, 

através do ICNF e da Câmara Municipal de Almada (no âmbito da Proteção Civil 

Municipal) adequados à intensificação de ações de vigilância, manutenção e preservação 

deste importante componente do Património Natural da Charneca de Caparica, de 

Almada e da Região.” 
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Por ser verdade se publica o presente “Edital” que vai por mim assinado e irá 

ser afixado nos lugares do estilo desta Freguesia. 

 

Charneca de Caparica e Sobreda, 24 de Dezembro de 2015  

 

O Presidente da Assembleia de Freguesias 

 
Victor Manuel Reis 


